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■洛浦听风

计生“赞助”公安，
瓜分社会抚养费？

本报特约评论员 舒圣祥

洛谭有话 让水成为一种洛阳情调

没有一劳永逸的事

龙门 站ee

【新闻背景】江西省修水县人口计
生委为征收社会抚养费，向县公安局支
付费用，让公安拒绝给未缴清社会抚养
费的超生婴儿上户口。根据修水县计
生委与县公安局的“协议”，每收到一名
超生孩子的社会抚养费，就给县公安局
200元至400元不等的“上户费”，数年
划拨数百万元。有关负责人表示，“协
议并不存在”，乡镇向公安拨付“带有赞
助性质”的经费，已经持续多年。（5月
19日《新京报》）

“省市吃土地，县乡吃肚皮”，这早
就不是什么秘密了。虽然国家明确，要
杜绝按比例返还社会抚养费，不得以社
会抚养费征收数额作为标准拨付计生
经费，但是，上有政策下有对策，此类现
象仍普遍存在。

新华社曾报道，一些地方按比例返
还社会抚养费，导致基层部门为了地方
财政收入漠视“超生”治理，热衷“罚
款”。就拿修水县来说，一年征收社会
抚养费超过 2000 万元，约 80%返还乡
镇，近一半的计生经费被用来支付劳务
费和计生干部薪酬福利。

显然，征收社会抚养费已经成了一
桩生意，参与其中的相关部门和官员，
都想分一杯羹。计生“赞助”公安，就是
典型的“分赃”。说白了，执法不是为了
别的，就是为了罚钱；罚的钱越多，计生

部门得到的“回扣”就越多，公安部门拿
到的“提成”也越多。

据统计，全国每年征收社会抚养费
200 多亿元，这么一大笔钱的去向始终
是个谜。修水县的“分赃”现状给人提
供了遐想空间。

去年，审计署公布的9省市45县社
会抚养费审计结果表明：45县向征收单
位和计生部门违规拨付社会抚养费约
16.27亿元。这充分说明，地方政府部门
将收社会抚养费当成生意来做绝不是
个别现象。

为什么广受好评的新生儿上户与
计生政策脱钩的新政，只有少数地方践
行？更多的地方公安部门难道都收了
计生部门的“赞助”？

早有专家建议，社会抚养费应专款
用于建立计生家庭保障基金，以加强独
生子女家庭特别是失独家庭的社会保
障。面对乱象，不能只跟着媒体就事论
事，而应上升到机制层面，对社会抚养
费的征收和使用进行严格约束。

人们一不小心进入了汽车时
代，却发现停车的问题越来越让人
头疼。《洛阳城市综合交通发展战
略规划》透露，未来买车或须先买
车位，车位将按地区差别供应，鼓
励民营资本建停车场，这些措施能
解决停车难问题吗？

对于“新规”，有人支持也有人
质疑。@戒掉洛阳宫：支持按地区
差别供应停车位。@河工黄长明：
有车位才能买车，会不会刺激炒车
位？@青菜粉丝汤：民营停车场看
似价廉未必物美，奖励的同时勿忘
监管。@金牌大道：出租车上个人
不到一分钟罚款200元，违停一天
也是200元，可见不光收费要有差
异，罚款也应有针对性。

解决停车难问题，还需多管齐
下。@思邈兄：没有一劳永逸的事
情，建议重新规划公共停车位，提

高利用率。@陆秀红1：可在主要
路段实行单双号限停，减小停车压
力。@六安王锋：大力发展公共交
通，或实行车位预订。@为爱前行
0116：新建小区和路段要及早规划
停车问题。@LY 长话短说：不能
租了整年停车位却时常闲置。

不可小看人的问题。@蝶翩
跹：有人停车一下占俩车位，浪费
资源。@能吃善睡180斤：某些收
费员只收费不管理，缺乏责任心。
@UCA394245：乱收停车费现象
很普遍，应有合理的收费员工资标
准，让其把心思放在管理上。

话说回来，有政策有规定就一
定行？@月朗昌谷：问题出在执行
力上。@冒顿单于A：我们从来不
缺各种制度法规，洛阳与发达城市
相比，对于制度的遵守和执行，似
乎还有不足。 （王斌 春兴）

“洛河畔，千亩湿地公园城”
“水岸边，定义生活新坐标”，这些
广告语对您或许并不陌生。河，
水，往往是房地产商营销策划的卖
点。精明的商人看准的，正是市民
对生态洛阳及美好环境的期待。

亲水是一种情调，更是实在的

生活品质。看晚报报道，洛河东湖
河道治理工程开工，市区东段将现
350万平方米粼粼水面，瀍河城区
段5.2公里清淤疏浚也将在明年牡
丹文化节前竣工，着实令人憧憬。
洛阳自然条件得天独厚，理当成为
水清岸绿、城美人和的水韵城市。
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●要闻

民营企业给力
献血房车有“家”
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近日，路过洛阳中州
中路温州大酒店广场的
市民发现，在广场西北
角，多了一辆靓丽的献血
房车，献血者络绎不绝，
非常繁忙。

该献血车曾是我市
采血量最多的采血点之
一，原设在百货楼前，后
因故搬迁到对面的邮政
广场，因人流量少，采血
量锐减。而近年来，我市
临床用血量不断增长，血
液供需矛盾日益突出，需
要提高街头采血量，充分
发挥献血车作用，为献血
车在繁华地段找一个合
适位置，安一个理想的

“家”。
为此，市献血办在西

工区政府领导的大力支
持下，多方调研后认为温
州大酒店广场的位置非
常理想，遂与温州大酒店
有限公司联系，希望献血
房车能够停放到人流量

较大的酒店广场。省政
协委员、省工商联常委、
该公司主要领导郑仁春
先生大力支持，指定公司
副总经理刘元长专门负
责此项工作。他们说，为
献血车腾出“黄金地”，企
业经营虽然受点影响，但
支持无偿献血公益事业，
值得！很快，他们就规划
出献血车停放位置，配合
做好献血车用水、用电等
工作。他们还在员工中
宣传无偿献血知识，动员
广大员工积极参与无偿
献血活动。

我市民营企业有着
关心、支持无偿献血公益
事业的优良传统。万达
广场、南昌路丹尼斯献血
房车的停放都曾得到企
业的大力支持。希望更
多民营企业关心、支持无
偿献血，促进我市无偿献
血公益事业可持续发
展。 （李冬 郑备战）

未来一周正常采集各型全
血和血小板，其中，A型、O型红
细胞用量较大，期待A型、O型
市民踊跃献血。

团体献血方面，5月13日
嵩县田湖镇104名村民、河南科
技大学7名师生,14日洛阳理工

学院43名师生,15日洛阳理工
学院79名师生,16日宜阳赵堡
镇98名村民、洛龙区真不同饭
店12名员工分别走上献血车捐
献热血。

了解捐血站点及服务时间
信息请登录洛阳市中心血站官

方网站www.xuezhan.com或
致 电 捐 血 热 线 62319828、
62319686咨询，关注新浪微博

“洛阳稀有血型之家”、加入QQ
群18694435进行互动。

欢迎投稿邮箱 lyxxbjb＠
163.com。

●血疑

据科学测定，一个成年人

的全身总血量相当于体重的

8%左右，即 50 公斤体重的

人 ，体 内 血 液 总 量 约 为

4000ml。而且人体中平时只

有80%的血液在全身循环，还

有 20%（约有 800ml）的血液

储存在肝脏、脾脏、皮肤等小

血库中备用。一旦失血或剧

烈运动时，这些储备的血液会

很快释放到血液循环中来“自

动”补足人体的损失，使循环

血量保持平衡。每次献血

200ml～400ml，只占全身血

量的 5%～10%，不仅没有任

何不适感，还可以从事正常的

工作，对人体健康没有什么影

响。另外，机体血容量的减少

还会刺激骨髓造血组织，促使

血细胞的生成加快，一次献血

200ml～400ml，一般经两周

的时间即可恢复到献血前的

水平。成年健康人如果能定

期适量献血，不仅可以减少血

液内的各种成分，降低血液的

黏稠度，使血流加快，还能刺

激骨髓等造血器官保持旺盛

的造血功能，增加血液中年轻

细胞的比例，提高免疫和抗病

能力。简而言之，健康成人只

要按规定的间隔时间参加献

血,不仅不会引起贫血，反而

有益健康。

（牛琳琳）

献血会影响健康吗？

●血情 您献的血，是托起他人生命的希望！

无偿献血可到温州大酒店广场


